



Informationen Cheval Suisse

Exterieurbeurteilung der Stuten und Fohlen 2020

Erneut fanden in diesem Jahr die Beurteilungen am 7. und 8. September bei strahlendem Sonnenschein unter besten Bedingungen statt. Der erste Platz war in Damvant (JU), wo in der Regel viele Fohlen gezeigt werden, da der Kanton Jura die Fohlenbeurteilung mit einer Prämie an den Züchter entschädigt. Es folgten die Plätze Les Vieux-Prés (NE) und Romont (FR).

Am zweiten Tag machten wir uns auf den Weg nach St.-Triphon (VD), dann folgte Thierachern (BE), um anschliessend die übrige Schweiz zu durchqueren, um zum letzten Platz in Diepoldsau (SG) zu gelangen. Dort wurden den Richtern zusätzlich gekörte und im Körprodere unseres Verbandes befindliche Hengste vorgestellt.

Insgesamt wurden 37 Fohlen und 20 Stuten zur Beurteilung vorgestellt, wovon 10 das Label «Star» erreichten.

Die Herren Henriot und Fischesser werden überall geschätzt, sowohl von den Züchtern als auch von den Zuschauern. Sie beurteilen die Pferde, ohne deren Abstammung oder Züchter zu kennen und erklären anschliessend im Detail, warum welche Note gegeben wird. Darum ist es auch immer sehr lehrreich, diesen Beurteilungen beizuwohnen!

Der Zucherverband CHEVAL SUISSE möchte es nicht versäumen, dem ANSF und den beiden Richtern für die gute Zusammenarbeit und die exzellente Arbeit zu danken.

Appréciation des juments et poulains 2020

Une nouvelle fois, les appréciations des juments et poulains se sont déroulées dans d'excellentes conditions les 7 et 8 septembre, sous un soleil radieux. La première appréciation a eu lieu à Damvant (JU). Les poulains de cette région sont en général bien représentés étant donné que le Canton du Jura soutient l'élevage par une prime aux éleveurs.

Les présentations se sont poursuivies aux Vieux-Prés (NE) et à Romont (FR).

Le second jour, nous avons pris la route vers St-Trophime (VD) puis Thierachern (BE). Après une traversée de la Suisse, la dernière présentation a eu lieu à Diepoldsau (SG), où nous avons également pu observer des étalons déjà approuvés et en cours d'approbation auprès de notre fédération.

Au total, 37 poulains ont été présentés sur les différentes places et 20 juments ont été appréciées pour la première fois, dont 10 ont obtenu le label «Star».

MM. Pierre Henriot et François Fischesser sont toujours aussi estimés, aussi bien de la part des éleveurs que du public. Ils jugent à l'aveugle, sans connaître ni le propriétaire, ni l'ascendance du sujet présenté et expliquent et commentent chaque note attribuée. Suivre une telle appréciation est très instructif!

La fédération Cheval Suisse tient à remercier l'ANSF et les deux experts pour leur excellent travail et leur précieuse collaboration. Elle félicite également ses éleveurs pour les sujets présentés!

Informations Cheval Suisse

Mitgliederversammlung 2020

Die Mitgliederversammlung, die ursprünglich im März geplant war, musste wegen der COVID-19-Pandemie annulliert werden. Der Vorstand hat sich entschlossen, als neues Datum den 19. September in Avenches (VD) festzulegen, um den Mitgliedern zu ermöglichen, den Besuch der MV mit dem Final des Cups für junge Pferde zu verbinden.

Die üblichen Programmpunkte waren schnell behandelt, und die anwesenden Mitglieder waren sich einig bei den einzelnen Traktanden. Die Bilanz und das Budget wurden einstimmig angenommen und dem Vorstand die Decharge erteilt. Die Diskussion ging schnell in Richtung konstruktive Ideen. Wegen der speziellen Situation in diesem Jahr gab es keine Wechsel im Vorstand. Michel Pellaux hat seinem Wunsch Ausdruck gegeben, für die nächste MV neue, junge Vorstandsmitglieder zu gewinnen, um diese für die Zukunft des Verbandes in die Geschäfte einzuarbeiten zu können.

Einige Zahlen zum Verband: aktuell zählt er 164 Aktivmitglieder, 11 Passivmitglieder und 94 Sportmitglieder.

Im Jahr 2019 konnten 69 Fohlen bei CHEVAL SUISSE eingetragen werden. Bei den Stuten wurden 19 neu ins Stutbuch und 6 ins Vorbuch aufgenommen. Von den Hengsten lösten 30 für die Decksaison 2019 eine Deckbewilligung und legten ihren WFFS-Test vor.

Andreas Stark, Verantwortlicher Vermarktung und Sport, hat in seinem Jahresbericht betont, dass es wichtig ist, bei der Pferdezucht in der Schweiz auf Qualität und nicht auf Quantität zu setzen. Die in der Schweiz zur Verfügung stehende Genetik ist vergleichbar mit derjenigen der Hochzuchtländer. Nur die Kosten sind in der Schweiz wesentlich höher. Darum geht der Weg einzig über die Qualität. Die Anpaarungen müssen sorgfältig gewählt und dem Gebrauch des zukünftigen Pferdes angepasst werden. Die grösste Herausforderung der Zuchverbände ist heute wohl der Kampf um den Erhalt der Subventionen des Bundes für die Warmblutpferdezucht in der Schweiz. In der aktuellen Agrarpolitik ist eine komplette Aufhebung dieser Subventionen für Warmblutpferde vorgesehen, was den Verband CHEVAL SUISSE vor grosse finanzielle Herausforderungen stellt, auch wenn er vom BLV erneut für zehn Jahre



Photobujard

Elzara du Perchet (El Bundy x Quite Easy) et/und Delzendra des Iles (Contendro I x El Bundy), éleveur et propriétaire/Züchterin und Besitzerin: Annik Miéville, St-Trophime (VD)

als Zuchtviehverband anerkannt wurde. Der eingeladene Präsident des ZVCH, Daniel Steinmann, wünscht sich für die Zukunft eine Besinnung auf die Gemeinsamkeiten der beiden Verbände und eine Bündelung der Kräfte in dieser schwierigen und wegweisenden Zeit.

Michel Pellaux hat die Anwesenden am Schluss der Versammlung aufgefordert, die tollen Pferde am Cup der Jungen Pferde zu bewundern, und der Hoffnung Ausdruck gegeben, dass die nächste Ausführung des Schweizer Cups der Jungen Pferde unter der Beteiligung der Pferde beider Verbände stattfinden können.

Assemblée générale 2020

L'assemblée générale 2020, préalablement fixée en mars 2020, a dû être annulée en raison de la pandémie de COVID-19. Le comité a choisi de fixer une nouvelle date lors de la Coupe des Jeunes Chevaux à Avenches, le samedi 19 septembre 2020, afin d'offrir la possibilité à leurs membres de coordonner leurs déplacements.

Les points usuels à l'ordre du jour ont été rapidement discutés et les membres présents se sont mis d'accord sur tous les points. Les comptes annuels ainsi que le budget ont été approuvés par l'assemblée et le comité en a été déchargé. Les discussions se sont rapidement tournées vers des échanges d'idées constructives. Etant donné la situation particulière de cette année, aucun changement de personnel n'a eu lieu dans le comité. M. Pellaux a annoncé espérer retrouver des personnes motivées prochainement afin de les intégrer au comité.

Quelques chiffres: à ce jour, la fédération compte 164 membres actifs, 111 membres passifs ainsi que 94 membres sport.

En 2019, 69 poulains ont été annoncés auprès de notre fédération. 19 nouvelles juments ont été inscrites au studbook ainsi que 6 juments au studbook en attente. Du côté des étalons, 30 étalons ont été activés pour la saison de monte 2019, ont reçu leurs permis de saillie et ont dû, pour la première année, fournir le test de la maladie WFFS.

M. Andreas Stark, responsable marketing et sport, a insisté dans son rapport annuel, sur le fait d'élever des chevaux en privilégiant la qualité et non la quantité. La génétique, disponible en Suisse, est presque égale à celle des grandes terres d'élevage. Seuls les coûts sont énormément plus élevés en Suisse qu'à l'étranger. C'est pourquoi nous avons besoin de qualité et non de quantité. Les accouplements doivent être soigneusement étudiés en fonction du produit à utiliser.

Le plus grand défi actuel des fédérations d'élevage est probablement la lutte pour préserver les subventions de la Confédération pour l'élevage de chevaux de race demi-sang. La situation actuelle en matière de politique agricole et l'abandon annoncé des subventions pour la race demi-sang imposent de grands défis à Cheval Suisse, même si l'Office fédéral de l'agriculture a assuré la reconnaissance en tant que fédération d'élevage pour les dix prochaines années. L'invité et président de la FECH, M. Daniel Steinmann, souhaite unir les forces des deux fédérations et trouver un terrain d'entente dans l'intérêt de l'élevage de chevaux suisses en cette période difficile et décisive.

M. Pellaux a clos l'assemblée en invitant les membres à admirer les épreuves de la Coupe Suisse et en exprimant son souhait que les éditions prochaines pourront continuer à être organisées avec la participation des chevaux suisses des deux fédérations.

Final Cup der jungen Pferde

Am Wochenende vom 18. bis 20. September 2020 fand der Final des Cups für junge Pferde statt. Das Jahr 2020 ist wegen der Coronakrise ein sehr spezielles Jahr, darum war die Austragung des von IENA organisierten Cups der jungen Pferde auch speziell. Auf dem Areal fanden keine anderen Prüfungen oder Animationen statt. Der Fokus richtete sich voll und ganz auf die jungen Pferde. Man kann schon einmal vorwegnehmen, dass an diesem Cup sehr viele sehr gute Pferde zu sehen waren.

Bei den 4-Jährigen war das Feld mit 49 Teilnehmern gut besetzt, aber nicht voll. 36 Pferde hatten einen Schweizer Abstammungsschein, 8 davon waren CHEVAL-SUISSE- Pferde. In der ersten Prüfung beendeten 24 Pferde, in der zweiten Prüfung 30 den Parcours ohne Fehler. Die 20 Pferde mit Doppelnull waren zum Final vom Sonntag zugelassen. Bei den 5-Jährigen war das Feld mit 70 Startern voll. Es nahmen 7 CHEVAL-SUISSE- und 19 ZVCH-Pferde teil. Der erste Parcours war dem Alter der Pferde angepasst, mit schön zu reitenden Linien. So konnten 42 Paare den Parcours ohne Fehler beenden. Der zweite Umgang war wesentlich technischer gebaut und beinhaltete den grossen überbauten Wassergraben, der aber als Option auch umgangen werden konnte. Dennoch konnten 21 Pferde den Parcours fehlerfrei beenden. Im Final am Sonntag waren die 30 besten Paare gemäss Rangpunkten zugelassen. Bei den 6-Jährigen am Samstagmorgen war mit 74 Teilnehmern die erste Prüfung überfüllt, sodass sie geteilt werden musste. Im Feld waren 5 CHEVAL-SUISSE- und 11 ZVCH-Pferde. Auch hier wurde der erste Umgang von



Bingo von Hof CH,
 Button Sitte x HRH
 Colombardo,
 éleveur/Züchter: Josef
 Hellmüller



Gianni de Coco CH,
 Aganix du Seigneur x Cassini II, éleveurs/Züchter:
 Tiziana Realini/Samuel Siegenthaler

42 Paaren ohne Fehler beendet. Die zweite Prüfung war wesentlich selektiver, sodass nur 20 Nullfehler-Parcours zu verzeichnen waren. Am Sonntagmorgen fanden dann die Finalprüfungen unter besten Bedingungen statt. Bei den 4-Jährigen waren mit Gianni de Coco CH unter Tiziana Realini (V: Aganix du Seigneur, MV: Cassini II, Z: Tiziana Realini/ Samuel Siegenthaler) und Natina du Soufflet CH unter Nora Jorosch (V: Duc de la Lande II, MV: Landjuweel St. Hubert, Z: François Krähenbühl) auch zwei CHEVAL-SUISSE-Pferde dabei. Alle 14 Pferde mit fehlerfreiem Parcours wurden klassiert, und Gianni de Coco CH gehörte mit einem auch stilistisch einwandfreien Parcours dazu.

Der Initialparcours der 5-Jährigen war relativ einfach und ohne viele Optionen, sodass die Teilnehmer nicht nur fehlerfrei, sondern auch sehr schnell über die Hindernisse kommen mussten, um die Siegerrunde der neun Besten zu erreichen. Das Ehepaar Simone Wallerbosch und Reto Schafroth hatte je ein von ihnen gezüchtetes CHEVAL-SUISSE-Pferd in dieser Prüfung. Mint II CH (V: Messenger, MV: Quidams Rubin) beendete den Parcours zwar ohne Fehler, war aber etwas zu langsam, um die Siegerrunde erreichen zu können, Flip XI CH (V: Felton VDL, MV: Sire de Valette) wurde leider mit vier Punkten bestraft. Die Siegerrunde war ein Steigerungslauf, den Ariane Muff auf dem Schweizer Pferd Comme la Lune CH (V. Comme il Faut, MV: Levisonn) in einem atemberaubenden Tempo für sich entscheiden konnte.

Der Finalparcours der 6-Jährigen war von den Abmessungen doch recht beeindruckend. Dennoch blieben zehn Paare ohne Fehler, was die Qualität der jungen Pferde unterstreicht. Mit in der Finalprüfung waren drei CHEVAL-SUISSE-Pferde (Action Man du Chardon CH, V: Action Breaker, MV: Corland, Z: Gillie Jaquet; Bingo von Hof CH, V: Button Sitte, MV: HRH Colombardo, Z: Josef Hellmüller; Deeper Dream CH, V: Top Gun Semilly, MV: Val de Merze, Z: Sarah Wenger) sowie der bei CHEVAL Suisse gekörte Hengst Granino L (Hann. V: Gavi, MV: Coriander). Einzig Action Man du Chardon CH beendete den Parcours ohne Fehler und konnte sich gerade noch als letzter Teilnehmer für die Siegerrunde qualifizieren. Gillie Jaquet als Amateurreiterin auf ihrem selbst gezüchteten und ausgebildeten Pferd nahm die Siegerrunde als Erste in Angriff. Sie zeigte einen beherzten Ritt, und ihr Action Man war voll in Action und kämpfte für seine Reiterin, ohne einen Fehler zu begehen. Dies brachte dem Paar den exzellenten dritten Rang ein. Auf dem zweiten Rang klassierte sich Annick Talbot auf Madges Lane Emma, und

den Sieg errang Aurelia Looser auf Just Special VK, also ein reines Amazonen-Podium!

Im Sinne einer direkten Unterstützung der Aktivmitglieder von CHEVAL Suisse schreibt der Verband allen Züchtern von CHEVAL-SUISSE-Pferden, die sich für den Final vom Sonntag qualifiziert haben, Fr. 200.– ihrem Züchterkonto gut.

Am Samstagnachmittag fanden noch zwei Prüfungen über 140cm und 145cm statt. Vier CHEVAL-SUISSE-Pferde bestritten beide Prüfungen (Candy von Hof CH, 2011, V: HRH Colombardo, MV: Quater, Z: Josef Hellmüller; Kamby de l'Essert CH, 2011, V: Kalaska de Semilly, MV: Querido de Baussy, Z: Georges Corminboeuf; Diamantino Magic CH, V: Diamant de Semilly, MV: Calando II, Z: Eric Magnin; Mighty Boy CH, V: Acasino B, MV: Val de Merze, Z: Sarah Wenger). Diamantino Magic CH unter Jean-Maurice Brahier konnte sich in der 140-cm-Prüfung klassieren. Über 145cm erreichte Mighty Boy CH unter Arnaud Martin das Stechen, konnte sich dann aber in der Folge knapp nicht klassieren. Auch auf diesem Niveau konnten die CHEVAL-SUISSE-Pferde mithalten, obwohl der Verband noch sehr jung ist.

Alles in allem kann man von einem sehr gelungenen Wochenende für die jungen und speziell die jungen Schweizer Pferde sprechen. Der Zucherverband CHEVAL Suisse bedankt sich bei den Verantwortlichen von IENA für die Organisation und tadellose Durchführung des Cups der jungen Pferde in dieser schwierigen Zeit, in der eine Absage der Veranstaltung finanziell wohl interessanter gewesen wäre! Es

war immer ein Bestreben von CHEVAL Suisse, den jungen Pferden im direkten Vergleich mit ausländischen Pferden eine Plattform zu bieten. Ein grosser Dank gilt auch Hans Zbinden und seinem Team, der tolle Parcours für junge Pferde gebaut hat. Wir hoffen, dass im nächsten Jahr wieder ein Final Schweizer Cup für junge Pferde durchgeführt werden kann, hoffentlich wieder unter Teilnahme von Schweizer Pferden beider Verbände.

Coupe des jeunes chevaux

La Coupe des jeunes chevaux a eu lieu le weekend du 18 au 20 septembre 2020. La saison 2020 est une saison très spéciale étant donnée la situation sanitaire liée au coronavirus. De ce fait, le déroulement de la Coupe des jeunes chevaux, organisée par l'IENA, était également particulier. Aucune autre épreuve ou animation ne se déroulait en parallèle sur le site de la manifestation. L'accent a été mis entièrement sur les jeunes chevaux et nous pouvons considérer que de très bons chevaux étaient à observer lors de cette coupe.

Chez les jeunes chevaux de 4 ans, les épreuves qualificatives étaient bien remplies mais pas pleines. 49 paires étaient au départ de ces épreuves, dont 36 chevaux au bénéfice d'un papier d'origine suisse (8 chevaux CHEVAL Suisse). 24 chevaux ont terminé la première qualitative sans faute, et 30 chevaux ont terminé la seconde épreuve sans pénalité. Les 20 paires «double sans faute» ont été qualifiées pour la finale du dimanche.



Action Man du Chardon CH, Action Breaker x Corland, éleveuse/Züchterin: Gillie Jaquet

Photobujard

Les épreuves réservées aux jeunes chevaux de 5 ans étaient complètes, avec 70 paires au départ. Sept chevaux CHEVAL SUISSE et 19 chevaux FECH y ont participé. Le premier parcours a été adapté à l'âge des chevaux avec de belles lignes. Ainsi, 42 couples ont pu terminer l'épreuve sans faute. Le deuxième parcours était beaucoup plus technique et comprenait la grande rivière sur-barrée, qui pouvait également être évitée en option. Néanmoins, 21 chevaux ont pu terminer le parcours sans aucune faute. Pour la finale de dimanche, les 30 meilleures paires ont été qualifiées en fonction du classement des deux épreuves.

Pour les épreuves dédiées aux 6 ans, 74 participants étaient inscrits, de sorte qu'il a fallu dédoubler le classement. Ces épreuves comprenaient cinq chevaux CHEVAL SUISSE et onze chevaux FECH. Là encore, la première épreuve a été accomplie sans pénalité pour 42 paires. La deuxième épreuve a été beaucoup plus sélective, et 20 paires s'en sont sorties sans pénalité.

Le dimanche matin, les épreuves finales se sont déroulées dans les meilleures conditions. Parmi les chevaux finalistes de 4 ans figuraient Gianni de Coco CH sous la selle de Tiziana Realini (P: Aganix du Seigneur, PM: Cassini II, élèveurs: Tiziana Realini/Samuel Siegenthaler) et Natina du Soufflet CH montée par Nora Jorosch (P: Duc de la Lande II, MP: Landjuweel St. Hubert, élèveur: François Krähenbühl), deux chevaux CHEVAL SUISSE. Les 14 chevaux ayant réalisé un parcours sans faute ont été classés. Gianni de Coco CH fut l'un d'eux avec un parcours stylistiquement parfait.

Le parcours initial des 5 ans était relativement facile, sans beaucoup d'option, de sorte que les participants devaient non seulement ne pas commettre de faute mais aussi effectuer le parcours très rapidement pour atteindre le winning round réservé aux neuf meilleurs. Le couple Simone Wallerbosch et Reto Schafroth ont chacun qualifié un cheval CHEVAL SUISSE pour la finale de cette compétition. Mint II CH (P: Messenger, PM: Quidams Rubin) a terminé le parcours sans faute mais un peu trop lentement pour atteindre le winning round, Flip XI CH (P: Felton VDL, PM: Sire de Valette) a malheureusement écopé de quatre points de pénalité. Le winning round s'est déroulé à un rythme effréné, et Ariane Muff, en selle sur le cheval suisse Comme la Lune CH (P: Comme il Faut, PM: Levisonn), l'a brillamment remporté. Le parcours final des 6 ans était assez impressionnant. Toutefois, dix couples sont restés sans faute, ce qui démontre la qualité de ces jeunes chevaux. Trois chevaux CHEVAL SUISSE (Action Man du Chardon CH, P: Action Breaker, PM: Corland, élèveuse: Gillie Jaquet;

Bingo von Hof CH, P: Button Sitte, PM: HRH Colombardo, élèveur: Josef Hellmüller; Deeper Dream CH, P: Top Gun Semilly, PM: Val de Merze, élèveuse: Sarah Wenger) ainsi que l'étalon Granino L (Hann. P: Gavi, PM: Coriander), approuvé définitivement auprès de CHEVAL SUISSE, s'étaient qualifiés pour cette finale. Seul Action Man du Chardon CH a terminé le parcours sans faute et a pu se qualifier pour le winning round. Gillie Jaquet, cavalière amateur, en selle sur son cheval qu'elle a élevé et formé elle-même, a été la première à s'attaquer au tour des vainqueurs. Ensemble, Gillie Jaquet et Action Man du Chardon ont fait preuve de témérité et de courage, ce qui leur a valu un excellent chronomètre et une magnifique troisième place. La deuxième place est revenue à Annick Talbot sur Madges Lane Emma et la victoire est revenue à Aurelia Looser sur Just Special VK, un podium composé uniquement d'amazones!

Afin de soutenir directement les membres actifs de CHEVAL SUISSE, la fédération créditera CHF 200.- sur le compte des éleveurs dont les chevaux, au bénéfice d'un papier d'origine CHEVAL SUISSE, se sont qualifiés pour la finale du dimanche.

Le samedi après-midi se déroulaient également deux épreuves N140-145. Quatre chevaux CHEVAL SUISSE ont participé à ces épreuves (Candy von Hof CH, 2011, P: HRH Colombardo, PM: Quater, élèveur: Josef Hellmüller; Kamby de l'Essert CH, 2011 P: Kalaska de Semilly, PM: Querido de Baussy, élèveur: Georges Corminboeuf; Diamantino Magic CH, 2010, P: Diamant de Semilly, PM: Calando II, élèveur: Eric Magnin;

Mighty Boy CH, 2012, P: Acasino B, MV: Val de Merze, élèveuse: Sarah Wenger). Diamantino Magic CH sous la selle de Jean-Maurice Brahier a pu se classer dans l'épreuve N140 cm. Dans l'épreuve N145, Mighty Boy CH monté par Arnaud Martin a atteint le barrage. Bien que la fédération soit encore très jeune, les chevaux CHEVAL SUISSE démontrent déjà leur qualité à ce niveau.

Dans l'ensemble, nous pouvons parler d'un week-end très réussi pour les jeunes et surtout les jeunes chevaux suisses. La fédération d'élevage CHEVAL SUISSE remercie les responsables de l'IENA pour l'organisation et le déroulement impeccable de la Coupe des Jeunes Chevaux dans cette période difficile, où une annulation de l'événement aurait été financièrement plus intéressante! Depuis sa création, CHEVAL SUISSE souhaite proposer à ses membres une manifestation pour les jeunes chevaux en comparaison directe avec les chevaux étrangers. Un grand merci également à Hans Zbinden et à son équipe, qui ont construit de superbes parcours pour les jeunes chevaux. Nous espérons que l'année prochaine, une finale de la Coupe suisse des jeunes chevaux pourra être organisée à nouveau, avec, espérons-le, la participation de chevaux suisses des deux fédérations.



Flip XI CH, Felton VDL x Sire de Valette, élèveurs/Züchter: Niklaus und/et Reto Schafroth